

Capitanes

**(05-03-2024).- Shirley Wagner...**

IMPRIMIR

Es presidenta de Electro Movilidad Asociación, organismo que se presenta hoy y en el que participan marcas como BYD, Tesla, Vemo, Volvo y Evercargo. Promoverá el diálogo para el diseño de políticas públicas contra el cambio climático y mejorar la calidad del aire, para lo cual un punto clave será fortalecer la red eléctrica.

Contra la obesidad

En México, alrededor de 30 por ciento de la población sufre obesidad, la cual puede desencadenar enfermedades cardiovasculares, diabetes y cáncer.

Esto ha generado un mercado de 2 mil millones de pesos sólo de medicamentos para atender la obesidad, en el cual participa el laboratorio farmacéutico Ifa Celtics, con cinco productos.

La compañía que lleva Alan Smithers Hogg atiende alrededor de 500 mil pacientes al año, todos ellos a través del sector privado.

Aunque el laboratorio ha desarrollado medicamentos para salud mental, femenina y equilibrio, su principal portafolio lo concentran los fármacos de salud metabólica.

La Federación Mundial de la Obesidad (WOF) considera que para 2060 se destinará casi 5 por ciento del PIB global a atender este problema de salud pública si no hay medidas urgentes.

Este año, la compañía se enfocará en concientizar sobre el incremento de la obesidad en México y tomar acciones para mejorar la calidad de vida.

De hecho, ayer, la WOF, la Sociedad Mexicana de Obesidad, Ifa Celtics y otras organizaciones realizaron algunas actividades en el marco del primer "Día para concientizar en México la Obesidad", que incluyó iluminar de azul eléctrico algunos monumentos de la Ciudad de México.

A medir emisiones

Ayer se realizó el lanzamiento del esperado satélite especializado en la medición de emisiones MethaneSAT.

El equipo tiene la finalidad de medir el metano que se lanza al espacio y generar una base de datos para tener un conteo más realista y actualizado de los contaminantes que actualmente no pueden ser visibles para otros satélites.

La iniciativa, liderada por Environmental Defense Fund (EDF), encabezada por Fred Krupp, quiere crear conciencia de la necesidad de actuar contra los efectos del cambio climático.

La información será de acceso gratuito y la medición que se haga casi se reportará en tiempo real.

El satélite girará alrededor de la Tierra 15 veces al día y medirá cambios en las concentraciones de metano en la atmósfera de una magnitud tan pequeña como tres partes por mil millones.

Su alto grado de sensibilidad, resolución y amplio campo de visión permitirán ver el panorama completo de las emisiones a nivel global.

Además, se podrán identificar de manera precisa las fuentes emisoras y así tratar de atender el problema de origen.

## Gana Nintendo

Más rápido que cambiar de juego en una Switch fue como Nintendo, capitaneado por Shuntaro Furukawa, ganó una demanda contra Tropic Haze tras acordar un pago de 2.4 millones de dólares.

El motivo fue la creación de un emulador de código abierto llamado Yuzu, usado para llevar juegos de Nintendo Switch a PC y otros dispositivos.

Nintendo argumentó que Yuzu facilitaba la piratería, pues los acusó de estar detrás de más de un millón de copias ilegales de "The Legend of Zelda: Tears of the Kingdom", antes de su lanzamiento oficial.

Además del acuerdo de pago, Yuzu dejará de existir, pues el sitio web y las redes sociales de la empresa deberán desaparecer, con efecto inmediato.

Esta determinación forma parte de la lucha de Nintendo contra la piratería, pero también atenta contra la preservación.

Aunque herramientas como Yuzu muchas veces eran usadas para hacer copias ilegales, lo cierto es que también se usan para almacenar juegos retro, que no se pueden conseguir por vías oficiales.

## Mujeres que invierten

La Sofipo digital Finsus, a cargo de Carlos Marmolejo, descubrió que 30 por ciento de sus clientes son mujeres, cerca de 60 mil, y que ellas aportan 34 por ciento del saldo total de ahorro e inversión, lo que representa más de 2 mil 500 millones de pesos.

Además, registran un saldo promedio de 41 mil 500 pesos.

La participación es significativa si se toma en cuenta que la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2021 señalaba que sólo 2 por ciento de la población adulta en el País tenía cuenta de inversión o depósitos a plazo.

Asimismo, las mujeres entre 30 y 39 años son las que más presencia tienen en Finsus y las que más recursos han invertido, con casi 835 millones de pesos.

Las más jóvenes, entre los 20 y 29 años son el segundo segmento en presencia, pero las que tienen los mayores saldos promedio son aquellas de entre 50 y 69 años.

También llama la atención que los motivos por los cuales las mujeres ahorran e invierten son para comprar una casa, realizar un viaje o irse de vacaciones, tener auto o para su retiro.

Un dato interesante es que las alternativas de inversión digitales sí están favoreciendo la inclusión financiera. Sólo para el caso de Finsus, 40 por ciento de sus clientes tenían más de 10 años sin ahorrar en una entidad regulada.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-03-05/op266889>

Fecha de publicación: 05-03-2024